

Аннотация

В рамках данной магистерской диссертации изучались особенности отношений с родителями в связи с восприятием будущего в период средней взрослости.

В исследовании приняло участие 56 человек в возрасте 35-50 лет, 14 мужчин и 42 женщины. По результатам анализа отношения к будущему выборка была разделена на две группы: группу с оптимистическими взглядами на собственное будущее и группу с пессимистическими взглядами. В работе были использованы следующие методики: «Детско-родительские отношения подростков» (ДРОП), семантический дифференциал времени (СДВ) Л.И. Вассермана, методика «Привлекательность прошлого, настоящего и будущего» Гинзбурга, тест смысложизненных ориентаций (СЖО), «Уровень субъективного контроля» (УСК), опросник саморегуляции поведения Моросановой, семантический дифференциал (СД).

Были получены следующие статистически значимые результаты: обнаружены взаимосвязи между аспектами отношений с родителями и восприятием времени в период средней взрослости. Позитивные отношения с родителями по-разному проявляются в зависимости от картины будущего.

Abstract

In this master's thesis we have studied the features of the relationship with parents in association with perception of the future during middle adulthood.

The study involved 56 people aged 35-50 years, 14 men and 42 women. According to the analysis of the relationship to the future all subjects were divided into two groups: a group of people with optimistic outlook on their future and the group of people with pessimistic views.

We used the following methods: "Parent-child relationship of adolescents" (PCRA), L Wasserman's Semantic differential of time (SD), Ginsburg's technique "The appeal of the past, present and future", Life orientations test (LOT), "The level of subjective control" (LSC), Morosanova's questionnaire of self-regulation of behavior, Semantic differential (SD).

It was found that there is the relationship between aspects of relationships with parents and the perception of time during middle adulthood. Positive relationships with parents appear differently depending on the pattern of the future.